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Накануне в Тюмени гла-
вой Тобольской администра-
ции Владимиром Мазуром и 
Станиславом Бородавко бы-
ло подписано соглашение 
о побратимских отношени-
ях между двумя городами – 
древней сибирской столи-
цей и областным центром 
Респуб лики Беларусь. То-
больск стал пятнадцатым го-
родом-побратимом для Мо-
гилёва и первым в азиатской 

• Побратимство

Дружба с акцентом

В Тобольске с ознакомительным визитом побы-
вал председатель Могилёвского городского ис-
полкома Станислав Бородавко.

части континента. Среди на-
ших предшественников зна-
чатся индустриальные цен-
тры стран Европы и России.

Важный документ, пред-
полагающий развитие вза-
имовыгодных связей в тор-
говой, промышленной, на-
учной и социальной дея-
тельности, подписан в ходе 
рабочей встречи губернатора 
Тюменской области Влади-
мира Якушева с Чрезвычай-

ным и Полномочным пос-
лом Республики Беларусь в 
РФ Игорем Петришенко. 

Глава региона обсудил 
с высоким гостем вопросы 
укрепления партнёрства, по-
иска новых путей для гума-
нитарного и экономического 
сближения. Так, уже в 2013 
году будет принята програм-
ма сотрудничества Респуб-
лики Беларусь и Тюменской 
области, в этом же году за-
планирован визит Владими-
ра Якушева в братскую стра-
ну. Справочно отметим, что 
четверть всего торгового 

оборота Беларуси и России 
приходится на Тюменскую 
область.

В конференц-зале То-
больской администрации 
Владимир Мазур и Станис-
лав Бородавко наметили 
первые точки соприкоснове-
ния городов-побратимов. Но 
прежде глава Могилёвской 
исполнительной власти при-
знался, что был впечатлён 
красотой и уникальностью 
местных храмов, которые 
свидетельствуют о неповто-
римой духовности и богатой 
истории города на Иртыше. 

– И ещё я был сражён ос-
лепительной белизной то-
больского снега, – сказал 
Станислав Петрович. – Я 
впервые нахожусь в Сиби-
ри, вчера был в Тюмени, но 
только при посещении То-
больска я увидел настоящую 
Сибирь.

По предварительной до-
говорённости сторон разви-
тие побратимских отноше-
ний начнётся в направле-
нии торгово-экономической 
деятельности. Так, Моги-
лёв заинтересован в регу-
лярных экспортных постав-
ках широкого ассортимен-
та продукции, которая могла 
бы быть интересна тоболя-
кам: это техника и оборудо-
вание для жилищно-комму-
нальной отрасли, текстиль, 
обувь, мясная и молочная 
группы товаров. Из послед-
него Станислав Бородав-
ко особо выделил предло-
жения известного местного 
холдинга «Бабушкина крын-
ка» – национального бренда 
Рес публики Беларусь.

(Окончание на 3 стр.)

Владимир Мазур (справа) вручает гостю памятный подарок

  На митинге, посвящённом открытию памятной доски, 
выступили председатель городской Думы Николай Зольни-
ков, глава администрации города Владимир Мазур, началь-
ник Тобольского отдела областного военкомата Игорь Заво-
ловский, председатель «Братства» Дмитрий Шевцов, предсе-
датель «Лагара» Владимир Глухих, член партии «Ветераны 
России» Мансур Рябиков. 

Но дороже всяких слов оказались скупые мужские слёзы, 
которых ораторы не стыдились. И этот эмоциональный на-
строй передался всем остальным, в том числе  школьникам. 
Теперь ребята твёрдо знают, что в их школе учился паренёк, 
который до конца исполнил свой воинский долг, пожертвовав 
во имя целостности государства самым дорогим – своей жиз-
нью, а отпущено ему было всего 20 земных лет. В их глазах 
он настоящий герой. И школьники вместе с учителями не-
пременно позаботятся о том, чтобы светлая память о нём бы-
ла сохранена и передавалась из поколения в поколение. 

Анна ЩЕРБИНИНА  

• мужество

Жизнь 
длиною в миг

Вчера,  в День памяти россиян, исполнявших во-
инский долг за пределами Отечества, в основ-
ной общеобразовательной школе № 8  (на Левобе
режье) открыли памятную доску Александру 
Удачину, погибшему в Чеченской Республике 
31 декабря 1994 года. 

За спиной командующе-
го ограниченным воинским 
контингентом в 30-километ-
ровой зоне ответственно-

• Памятная дата

Мы ходили под богом, под богом войны

Двадцать четыре года назад, в 1989ом, советские 
войска уходила из Афганистана. 15 февраля пос
леднее подразделение 40ой армии прошло по мо-
сту «Дружбы» через Амударью, и генераллей-
тенант Б. В. Громов заявил: «За моей спиной не 
осталось ни одного советского солдата». 

сти оставались лишь погра-
ничники (последние подраз-
деления выведены в апреле 
1989-го). Оставались воен-

нопленные. Осталось более 
15 тысяч погибших и 417 
воинов, пропавших без ве-
сти… Осталась молодость 
парней, которые сегодня, в 
феврале 2013, пришли к обе-
лиску «Защитникам Отече-
ства во все времена».

Обращаясь к участни-
кам митинга, глава админи-
страции Тобольска Влади-
мир Мазур сказал о тоболя-

ках, полёгших на полях сра-
жений во время Афганской 
войны и в ходе так называ-
емых локальных вооружён-
ных конфликтов:

– Из нашего небольшо-
го города в этих войнах уча-
ствовало 905 человек, из ко-
торых 191 – афганец. И 18 
человек погибших… В мир-
ное для всех нас время эти 
ребята стояли на рубежах 
Родины и исполняли свой 
долг. Сегодня мы вспоми-
наем тех, кто не вернулся с 
этих войн. Произносим сло-
ва благодарности, стоящим 
в строю. Выражаем призна-
тельность матерям, воспи-
тавших таких сыновей.

С 2010 года эта дата отме-
чается как День памяти о рос-
сиянах, исполнявших служеб-
ный долг за пределами Отече-
ства, но это тот случай, когда 
формальный подход неуме-
стен. К обелиску у военного 
комиссариата приходят лю-
ди, в разное время уходившие 
от этих стен и в заграничный 
Афган, и на российский Се-
верный Кавказ.

Уходившие юнцами… 
Вернувшиеся мужчинами… 
Или не вернувшиеся совсем.

Дмитрий КАРАСИЕР
Юрий ПОПОВ (фото)

Представители «Лагара» и «Боевого братства» снова на броне

Людмила Удачина
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В спорткомплексе 
«Центральный» за-
вершилась VII спар-
такиада муниципаль-
ных служащих.

Отличный пример зем-
лякам подают и муници-
пальные служащие, уже в 
седьмой раз участвуя в спар-
такиаде. Что это им даёт, я 
попыталась выяснить у са-
мих героев. 

– Участие в спартакиаде 
даёт нам большой заряд бо-
дрости, сближает коллектив. 
Общение в неформальной об-
становке, на спортивных пло-
щадках, позволяет лучше уз-
нать друг друга, – сказал За-
кир Саитбаталов, заместитель 
главы администрации города, 
председатель комитета по ин-
вестициям в области строи-
тельной деятельности, капи-
тан коман ды «АиС и ЖКХ».

Глаза начальника отдела 
комитета ЖКХ, члена коман-

• сПартакиада

Всё как в жизни: 
«ЖК Х» победило «Социалку», подвинув «Кувалду»

ды «АиС и ЖКХ» Тать яны 
Зыряновой горели таким азар-
том, мысленно она уже была 
на волейбольной площадке 
в игре, что не подойти к ней 
я просто не могла. К тому же 
рядом с ней был самый пре-
данный болельщик, сын Ва-
ня, который смотрел на неё, 
как на настоящую героиню.

Спартакиаде был дан 
старт 10 сентября 2012 го-
да. Служащие муниципали-
тета, объединившись в шесть 
кома нд, состязались по 10 ви-
дам спорта: стритболу, пла-
ванию, лёгкой атлетике, си-
ловой гимнастике, боулингу, 
шахматам, шашкам, стрель-
бе из пневматической винтов-
ки, настольному теннису, во-
лейболу. К сожалению, из-за 
морозов пришлось отменить 
лыжные гонки, к которым 
многие участники упорно го-
товились.

Завершил спартакиаду 
волейбол. За первое место 

бились две команды – «АиС 
и ЖКХ» и «Кувалда», куда 
вошли сотрудники юриди-
ческого комитета, ГО и ЧС, 
отдела торговли и потреби-
тельского рынка. На сторо-
не первых были молодость, 
ловкость и скорость. Вто-
рые взяли себе в союзники 
силу и опыт. Игра заверши-
лась победой команды «АиС 
и ЖКХ». 

С успешным завершени-
ем спартакиа ды спортсме-
нов-муниципалов поздрави-
ли председатель городской 
Думы Николай Зольников, за-
меститель главы администра-
ции Яна Зубова, председатель 
спорткомитета Ольга Алеева. 
Николай Зольников высказал 
пожелание, чтобы в вось-
мой спартакиаде участвова-
ла и команда от Думы. Пред-
ложение было одобрено. А 
Ольга Алеева пригласила к 
участию в будущей спарта-
киаде ещё и команду от жур-
налистского корпуса. 

На первую ступеньку пье-
дестала поднялась команда 
«АиС и ЖКХ», «серебро» до-
сталось «Кувалде», «бронзу» 
завоевала команда «Социал-
ка», в составе которой высту-
пали председатели и специа-
листы комитетов по культуре 
и туризму, физической куль-
туре и спорту, по делам моло-
дёжи, образования.

Анна ЩЕРБИНИНА

Гипотезы за время по-
иска выдвигались самые 
разные. Это уж учёные по-
старались. Цели были по-
ставлены конкретные: по-
иск первообраза, ранних 
копий чудотворной иконы 
Абалакской Божией Мате-
ри, привлечение внимания 
широкой общественности 
к духовному и историко-
культурному наследию го-
рода Тобольска и Абалак-
ского Свято-Знаменского 
монастыря. Основной зада-
чей стал сбор документаль-
ного и информационного 
материала, связанного с чу-
дотворной иконой, а также 
с известными копиями.

Икона и по сей день не 
найдена. Но поиски про-
должаются. О том, что про-
делано, чего удалось до-
стичь, в каком русле дви-
гаться дальше, и говори-
лось на первом в этом году 
заседании оргкомитета по 
организации и проведению 
акции «Возвращение Аба-
лакской иконы».

Участников заседания 
поприветствовали замести-
тель главы администрации 
города Яна Зубова и настоя-
тель Абалакского Свято-Зна-
менского монастыря игумен 
Гермоген. Он поблагодарил 
всех членов оргкомитета за 
проделанную работу.

– Уже более двух лет 
мы с вами вместе трудимся 
над поиском оригинала. Со-
брали большой материал по 

• возвращение абалакской иконы

Ищущий да обрящет
Найден один из ранних списков иконы 

Абалакской Божией Матери

чудотворным спискам, ко-
торые находятся в других 
регионах и даже странах, 
– сказал отец Гермоген. – Те-
перь мы имеем представле-
ние о том, где они находятся, 
знаем, что они прославлены. 
И та информация, которую 
мы собрали, наверняка ля-
жет в основу какого-то ито-
гового труда. Поиск, без-
условно, надо продолжать, 
потому что, хоть и многие 
усилия приложены, но да-
леко не весь поисковый ре-
сурс исчерпан. К тому же, 
проводя его, мы достигаем 
и ещё одну цель – популя-
ризацию самого первообра-
за и чудотворных списков, 
которые мы имеем в Аба-
лакском монастыре и в дру-
гих городах.

С результатами, которые 
дали проведённые меропри-
ятия в рамках акции, почтен-
ное собрание познакомила 
начальник отдела по охране 
и эксплуатации памятников 
комитета по культуре и ту-
ризму администрации горо-
да Наталья Журавлёва.   

– План работы на 2012 
год был достаточно обшир-
ным, но несмотря на это 
большая часть запланиро-
ванных мероприятий выпол-
нена, – сказала Наталья Жу-
равлёва. 

Докладчик перечислил 
наиболее интересные меро-
приятия – круглый стол, ак-
ции, выставку, о которых 
«Тобольская правда» уже 

писала. Объявленная ак-
ция, как отметила Наталья 
Журавлёва, активизирова-
ла исследовательскую дея-
тельность учёных в этом на-
правлении, в результате чего 
появилось несколько публи-
каций, в которых освещена 
имеющаяся у нас докумен-
тальная база, история бы-
тования Абалакской иконы, 
версии её местонахождения 
сегодня. 

– В ходе поиска нами 
был выявлен один из доста-
точно ранних списков иконы 
Абалакской Божией Мате-
ри, который хранится в част-
ной коллекции. В настоящее 
время ведутся переговоры о 
дальнейшей судьбе этой ико-
ны. Если они завершатся для 
нас положительно, то икона 
будет передана в дар Тоболь-
ску, – сказала Наталья Жу-
равлёва.

Председатель комитета 
по культуре и туризму Алек-
сандра Стрункина рассказа-
ла, что комитетом по куль-
туре и туризму будут гото-
виться запросы касатель-
но разыскиваемой иконы и 
её списков в архивы Сиби-
ри, Министерство культу-
ры, будет формироваться ин-
формационная база изобра-
жений выявленных списков 
иконы Абалакской Божией 
Матери, планируется прове-
сти акцию в сети Интернет 
по сбору цифровых изобра-
жений иконы. Эти и многие 
другие мероприятия, задей-
ствующие государственный 
и общественный ресурсы, 
безусловно, помогут в поис-
ке. И будем надеяться – рано 
или поздно святыня вернёт-
ся в родную обитель. 

Анна СОЛНЦЕВА 

ЖКХ: как живём?

Дела повседневные, по-
жалуй, стоят на первом ме-
сте по количеству обраще-
ний в общественную при-
ёмную. Парящие подвалы, 
протекающие крыши, не-
благоустроенные дворы, но-
вое строительство, ущемля-
ющее жизненное простран-
ство, недоверие к управля-
ющим компаниям. Вот лишь 
часть вопросов, с которыми 
идут к народным избранни-
кам.

Нина Черан в первый 
раз пришла на приём к Вик-
тору Майеру. Дом на Пани-
ном бугре, где она прожи-
вает, признан аварийным  в 
2012 году, но в программу 
переселения он будет вне-
сён только в текущем. В 
квартире Нины Семёнов-
ны уже давно не работа-
ет печное отопление, един-
ственный источник тепла 
– электро нагревательный 
прибор. А тут  ещё зрение 
с каждым годом становится 
всё хуже, и ей не то чтобы 
воду принести с колонки, 
по дому-то передвигаться 
тяжело. В общем, есть от 
чего впасть в отчаяние.

– У нас все бюджеты 
называются социально на-
правленными. Они для то-
го, чтобы людям жилось 
легче. Тем не менее, ни в 
каком бюджете невозмож-
но учесть интересы каждо-
го человека, – рассуждает 
Виктор Майер и добавляет, 
что не в его власти также и 
выделение вне очередного 
жилья нуждающимся, и да-
же справка об инвалидно-
сти не является основани-
ем для внеочередного по-
лучения желаемой жилпло-
щади. Поэтому, как бы ни 
сочувствовал депутат Ни-
не Семёновне, ответ  вряд 
ли бы её удовлетворил. 

• общественная Приёмная

Нелёгкий день
О непомерных поборах за воду и о  ветхом жилье 

Да,  он обещал сделать  за-
прос в администрацию го-
рода по поводу того, поче-
му из пяти домов, стоящих 
на Панином бугре, только 
дом, где проживает Черан, 
был признан аварийным в 
последнюю очередь. Нине 
Семёновне же предложено 
обратиться в суд и уже там 
попробовать доказать, что 
дом необоснованно обош-
ли вниманием.

Непомерные начисле-
ния на общедомовые нуж-
ды, судя по жалобам из-
бирателей, одна из самых 
болезненных тем. На этот 
раз разбираться, на осно-
вании чего в квитанции Га-
лины Абрамовской, прожи-
вающей в общежитии № 9 
в 10 микро районе, появи-
лись лишние «кубы» за воду, 
пришлось  депутату Сер-
гею Слинкину.

Галина Денисовна не-
годует: «В 2009 году я по-
ставила в своей комнате 
приборы учёта воды. До 
2010 года платила по коли-

честву потреблённой воды, 
но сейчас цены, как с цепи 
сорвались. Подаю данные 
на два куба, а мне начисля-
ют  к оплате ещё дополни-
тельные суммы, и немалые. 
Так за кого же я ещё плачу 
со своей пенсии?»

– Почему создаётся та-
кая обстановка, когда вам 
приходится платить не по 
количеству потреблённой 
воды, а ещё и доплачивать 
за общедомовые нужды? – 
приходит на помощь депу-
тату Игорь Дудников, руко-
водитель тобольского фи-
лиала ОАО «ТРИЦ». – К 
сожалению, в вашем  об-
щежитии наряду с жиль-
цами, которые установили 
в комнатах приборы учёта 
воды, живут не очень бла-
гополучные граждане, ко-
торые льют воду, не за-
думываясь о расходах, то 
есть идёт неконтролируе-
мое потребление воды. Та-
ким всё равно, что проте-
кают краны, что круглосу-
точно льётся вода в унита-
зе. «Ну и пусть, – говорят 
они, – я за неё плачу. Но 
платят-то они по нормати-
ву, а весь перерасход во-
ды по дому распределяет-
ся между теми, у кого стоят 
счётчики. Кроме того, я не 
раз подчёркивал, что сове-
ту дома надо быть активнее 
и выявлять те квартиры, где 

вместо одного прописанно-
го проживают пять чело-
век, которые пользуются 
всеми услугами и воруют 
воду,  которую вынуждены 
оплачивать вы. Постанов-
ление № 364 исключает 
платежи только по счётчи-
кам, общедомовое потре-
бление – тоже ваша преро-
гатива. 

За два часа работы депу-
таты приняли десять чело-
век. Боль, слёзы, надежда – 
всё было в этот день. В ос-
новном люди приходили с 
проблемами, касающими-
ся  кого-то лично, а вот Ма-
рия Самойлова обратилась с 
вопросом, который волнует 
многих. 

– Я переживаю за 
здоровь е тоболяков, – зая-
вила она с порога. – Купила 
я энергосберегающую лам-
почку, а она возьми и пере-
гори. Так до сих пор дома её 
храню. В контейнеры с му-
сором нести, сказали, нель-
зя. Говорят, где-то прини-
мают их, но одного пункта 
приёма на весь город, со-
гласитесь, мало. Почему же 
нельзя  принимать  перего-
ревшие лампочки в офисах 
тех же  управляющих ком-
паний? 

Действительно, почему? 
Этим вопросом депутат Вик-
тор Майер намерен заняться 
уже в ближайшее время.

 – Нелёгкий был сегодня 
день, – прокомментировал 
после приёма Виктор Майер  
и тут же  с грустью признал-
ся, что полного удовлетворе-
ния нет, потому что не всем 
удалось помочь.

 Правительству да-
но поручение о совер-
шенствовании системы 
коммунального обслу-
живания. Я – директор  
одной из управляю-
щих компаний в горо-
де,  ООО «Гарант», то-
же за него. Но где оно, 
это совершенствова-
ние? Правильно отме-
тил Президент, что 
«…движение очень сла-
бое. Воду в ступе тол-
чём…».  

Но созданием общественных организаций, которые якобы 
должны контролировать отрасль, вряд ли мы её укрепим. Кро-
ме того, в Жилищном кодексе чётко прописана структура ЖКХ.

Контролирующих у нас и так много, а тотальный кон-
троль нам только мешает работать.

По закону за работой управляющей компании, я сейчас го-
ворю только о ней, должен осуществлять контроль совет до-
ма. Она подотчётна  и перед собственниками. До конца перво-
го квартала мы отчитываемся перед ними за весь год. Как это 
происходит? Отчёт в письменном виде передаётся председате-
лю совета дома, а тот в свою очередь доводит его до всех соб-
ственников. С некоторых пор нас обязали открыть свой сайт, где 
управляющая компания предоставляет о себе информацию со-
гласно федеральному законодательству, а это характеристика 
жилого фонда, тарифы, всё, что связано с эксплуатацией жилых 
домов.

В начале года с председателем совета каждого дома подпи-
сывается протокол об объёмах и видах ремонтных работ, которые 
управляющая компания в зависимости от собранных средств пла-
нирует выполнить на конкретном доме в текущем году.

И ещё. Не знаю, как другие управляющие компании, но мы  
при  решении тех или иных проблемных вопросов всегда тес-
но работаем с депутатами. К примеру, в том же 4 микрорайо-
не  создано  территориальное общественное самоуправление – 
ТОС, в состав которого входят и председатели советов домов. 
Не раз мне как директору приходилось отчитываться на его за-
седаниях. Вы думаете, на этом число контролирующих органов 
иссякло? Отнюдь. Нас постоянно проверяет жилищная инспек-
ция, прокуратура, Роспотребнадзор, суды.

Я не против этих общественных организаций.  Но не уверен, 
что они смогут в качественную сторону  изменить уже сложив-
шую структуру ЖКХ. Скажу так, кто привык относиться к сво-
им обязанностям  ответственно, тот просто работает.

Геннадий УТКИН

• реПлика 

Контролирующих  много

«В начале было слово...» – 
письма жильцов, прожива-
ющих в доме № 8 по улице 
Уватской. Они рассылались 
по различным инстанциям, 
начиная от управляющей 
компании до самого главы 
администрации. 

По поводу неисправности ка-
нализационных труб в подвале раз-
биралась комиссия и вынесла вер-
дикт: «Водосточная система не 
соответствует техническим нор-
мам,  управляющей компании ООО 
«Историческая часть»  выполнить 
ремонт системы». Этот акт появил-
ся в 2010 году.

– После этого, – рассказывает 
директор управляющей компании 
Алексей Казеев, – в  доме на Уват-
ской наши работники заменили 
всю трубу в подвале, кроме выпу-
сков (от стенки дома до колодца).

• добро Пожаловаться

Но жильцы не перестают за-
брасывать письмами различные 
инстанции. Они поступают на 
адрес телерадиокомпании «То-
больское время».  Легло очередное 
коллективное обращение от соб-
ственников  дома и на стол главы 
администрации. Владимир Мазур 
дал разъяснение:

– Согласно статье 210 Граждан-
ского кодекса РФ собственник жи-
лого помещения несёт бремя со-
держания принадлежащего ему 
имущества, если иное не установ-
лено законом или договором. Ста-
тьями 289, 290, 681 того же кодекса 
и статьёй 30 Жилищного кодекса 
РФ установлено, что капитальный 
ремонт жилого помещения, вклю-
чая общее имущество многоквар-
тирного дома, является обязан-
ностью собственника.

В настоящее время выполне-
ние работ по ремонту общего иму-
щества вашего многоквартирно-
го дома осуществляется за счёт 
средств по оплате за техническое 
обслуживание. Необходимо отме-
тить, что это оговорено  пунктом 
2.1.1 договора управления.

Для организации проверки 
фактов ненадлежащего содержа-
ния и обслуживания жилого до-
ма № 8, расположенного по ули-
це Уватской, управляющей компа-
нией ООО «Историческая часть» 
администрация  города Тобольска 
направила это коллективное об-
ращение в адрес Государственной 
жилищной инспекции Тюменской 
области, осуществляющей функ-
ции надзора в сфере региональ-
ного государственного жилищно-
го надзора. 

В свою очередь инспекция 
возбуждает дело об администра-
тивном правонарушении и про-
ведении  расследования по ст. 6.4 
КоАП РФ. Комиссия в присутствии 
начальника участка ООО «Истори-
ческая часть» Евгения Данилова и 
двух понятых производит  осмотр 
подвального помещения и …

«Подвал жилого дома не за-
топлен», – выносит она вердикт. 
Дальше ещё интереснее. Оказы-
вается, и «инженерные сети (водо-
снабжения, канализации) в рабо-
чем состоянии. Аварийных ситу-
аций при расследовании также не 
было зарегистрировано». 

Казалось бы, вполне исчерпы-
вающий ответ, но и он не останав-
ливает особо рьяных активистов 
дома. Пишутся новые жалобы, где 
они продолжают клеймить рабо-

ту управляющей компании. Меж-
ду тем  Алексей Казеев, директор 
компании, уверен, что жильцы са-
ми виноваты в регулярных подто-
плениях подвала.

– 12 февраля аварийная брига-
да вновь выехала на устранение об-
разовавшегося засора в канализаци-
онной трубе, – рассказал он. – Она 
была забита картошкой и очистками.  
Не было ещё ни одной недели, что-
бы из этого дома не поступала заявка 
по поводу засорения канализации. А 
года два назад здесь произошёл во-
пиющий случай. В ходе очередного 
устранения засора наши сантехники 
извлекли из канализационной трубы 
маленьких котят.

Однако ни ответы ответствен-
ных лиц, ни административное 
расследование не способны оста-
новить жильцов дома. На днях 
они предприняли  очередной по-
ход – пришли на приём к депута-
ту. С жалобой на управляющую 
компанию. 

Платежи за жилищно-коммунальные услуги сегодня 
самая злободневная тема. Я всегда вовремя и в полном объ-
ёме оплачиваю  их, несмотря на то, что с мая они вырос-
ли на 900 рублей.  А тут разговорились с дочерью, и вы-
яснилось, что она, оказывается,  платит больше меня 
всего-то на 100 – 200  рублей, хотя  площадь их кварти-
ры составляет 75 кв. м, а моя – 43. В чём же дело? Поче-
му такая разница?

Вера МАРКОВА

Отвечает Игорь Дудников, руководитель тобольского 
филиала ОАО «ТРИЦ»:

– Давайте вначале выясним, в каком доме живут они,  и в 
каком – вы. Вот вы говорите, что ваш дом № 11 в 8 микрорай-
оне – после капитального ремонта, и в нём установлены об-
щедомовые приборы учёта, а  в доме, где проживает семья ва-
шей дочери, – нет. С вас за отопление берут по приборам учё-
та, с них – по нормативу, но когда закончится отопительный 
сезон, раз вы не будете потреблять тепловую энергию, вам и 
не станут выставлять за неё платежи. А в домах, где их нет, за 
отопление берут круглогодично. 

• Что волнует?

Для того, чтобы узнать, какие проблемы сегодня 
волнуют тоболяков, вовсе  не обязательно при-
сутствие на  общих собраниях собственников. До-
статочно побывать в общественной приёмной 
партии «Единая Россия», где регулярно по гра-
фику проводят приём по личным вопросам депу-
таты городской Думы. На этот раз разбирать де-
ла житейские и по возможности помочь обратив-
шимся  пришлось двум депутатам: Виктору Май-
еру и Сергею Слинкину.

Страницу подготовила Вера ХОХЛОВА

Ходят письмена по кругу

Когда журналистским сообществом при поддержке 
ТобольскоТюменской епархии, правительства Тю-
менской области, администрации города была ини-
циирована акция «Возвращение Абалакской ико-
ны», многие сомневались в её целесообразности и 
успешности. Хотя в том, что она всё ещё существу-
ет, вопрос «где», «в какой стороне или стране», со-
мнений не было. 

• волейбол

Испытание 
ау тсайдерством

Неудачный полуфи-
нал волейболисток 
клуба «ТюменьТо-
бол»

Спортивные проекты, 
объединяющие Тюмень и 
Тобольск, успешными пока 
не назовёшь. Вот и девушки, 
выступающие в высшей ли-
ге «Б», полуфинальный ра-
унд провели неудачно.

После трёх туров ВК 
«Тюмень-Тобол» занимал 
четвёртую строку турнир-
ной таблицы, и шансов про-
биться далее уже не имел. 
Но в трёх домашних мат-
чах девушки намерены бы-
ли дать бой впереди идущим 
– «Челябинке», «Импульсу» 
из Волгодонска и волгоград-
ской «Волжаночке».

К сожалению, все три 
матча молодая команда про-
играла, оставшись на по-
следнем, четвёртом, месте в 
своей группе.

По итогам полуфинала 
на первом месте «Импульс-
Спорт» (29 очков). «Челя-
бинка» на втором (24). Обе 
команды проходят в финал 
соревнований. Тюмено-то-
больский клуб сыграет в 
утешительном турнире за 
7-12 места.

Влад НАБОКОВ

• кстати 

«У нас много общего»
Накануне визита председателя исполкома города 
Могилёва Станислава Бородавко в Тобольск По-
четный консул Республики Беларусь в Тюмени 
Владимир Шугля дал по телефону небольшое ин-
тервью для газеты «Тобольская правда».

– Владимир Федорович, за три последних года вы ста-
ли связующим звеном профильных предприятий Рос-
сии и Беларуси. Организовываете совместные визи-
ты генеральных директоров белорусских и российских 
предприя тий, что, безусловно, позволяет развивать со-
трудничество, наращивать объёмы взаимной торговли. 
Теперь, видимо, настал следующий этап – сближение бо-
лее широкое, уже на уровне побратимства?

– Всё верно. И это не только моя инициатива. В прошлый 
мой визит в Тобольск в ноябре 2012 года глава администра-
ции Тобольска Владимир Мазур высказал интерес к такой 
форме взаимодействия. Заинтересованность мэров  двух го-
родов оказалась взаимной.

–  А почему именно Могилёв и Тобольск? 
– Наши могилёвчане, живущие на земле древней Руси, 

знакомы с историей столицы Сибири, хотели бы ближе уз-
нать современность вашего старинного города. Посчитали, 
что между этими городами много общего.

Есть общие интересы в развитии нефтехимической про-
мышленности. Но не только это. Сегодня мы широко сотруд-
ничаем с предприятиями Тюмени и юга области, созданные 
совместные производства выполняют сборку лифтов и лиф-
тового оборудования, сельскохозяйственной техники: зерно-
уборочных комбайнов, машинокомплектов спецтехники 
МАЗ,  прицепов. Кроме этого, в Сибирь мы поставляем трак-
тора «Беларусь», автобусы МАЗ. 

Мы заинтересованы в более тесном сотрудничестве и с 
предприятиями Тобольска. Не только в тяжёлой промышлен-
ности, но и в лёгкой, пищевой, других сферах жизни городов.

На связи была Раиса ПОЛОВИНКО

(Окончание. 
Начало на 1 стр.)

В свою очередь, у Моги-
лёва есть потребность в из-
делиях стройиндустрии и 
лесопереработки, а его го-
родской бизнес готов инве-
стировать средства в созда-
ние совместных – с тоболь-
скими партнёрами – пред-
приятий по изготовлению 
стеновых материалов, кир-
пича, тротуарной плитки. 
Также Станислав Бородав-
ко выразил готовность при-
обретать в ближайшем бу-
дущем продукцию полимер-

Справка «ТП»
• Город Могилёв распо-

ложен в восточной части 
Рес публики Беларусь, на бе-
регах Днепра. Областной и 
районный центр. Числен-
ность населения составля-
ет 364 тыс. человек. Обра-
зован в 1267 году. 

• Из городских куль-
товых сооружений осо-
бо ценятся собор Трёх 
Святителей, Свято-Ни-
кольский женский монас-
тырь, католический со-
бор Успения и св. Станис-
лава. Могилёв признаётся 
одним из главных куль-
турных центров Белару-
си. В 2013 году он объяв-
лен культурной столицей 
стран СНГ.

• Доминирующими 
отраслями экономики яв-
ляются нефтехимия, ма-
шиностроение, метал-
лообработка и пищевая 
промышленность. Гра-
дообразующим предприя-
тием с количеством ра-
ботников в 7600 человек 
считается «Могилёвхим-
волокно» – крупнейший в 
Европе комплекс по про-
изводству полиэфирных 
волокон и нитей.

• В городе действуют 
7 вузов, 9 ссузов, 51 обще-
образовательное учреж-
дение. 

ного производства в объёмах 
до 12 тыс. тонн ежегодно.

Председатель Могилёв-
ского горисполкома отклик-
нулся на просьбу депутата Ев-
гения Савина, тоже участво-
вавшего в переговорах, ока-
зать содействие в поиске на 
территории Республики Бе-
ларусь захоронений погиб-
ших тоболяков в годы войны. 
В связи с этим Станиславом 
Петровичем будет дано рас-
поряжение городскому архи-
ву о формировании такой ин-
формационной базы. 

Ещё одним поручением 
станет задание местному те-

леканалу по выпуску позна-
вательных передач о Тоболь-
ске, его истории и современ-
ности.

В завершение встречи 
Владимир Мазур и Станис-
лав Бородавко обменялись 
памятными подарками и 
проявили готовность к приё-
му официальных делегаций. 
В работе встречи участвова-
ли председатель городской 
Думы Николай Зольников и 
все заместители главы То-
больской администрации. 

Юрий ШУЛИНИН
Юрий ПОПОВ (фото) 

• Побратимство

Дружба с акцентом

Сергей Слинкин и Игорь Дудников отвечают на вопросы

С неба звёздочка упала
Нет, нет – не тревожьтесь. Небесный свод и вся 
система мироздания покуда ещё целы. И народ-
ные волнения, вызванные внезапными вспыш-
ками над Челябинском, Екатеринбургом и Тюме-
нью, напрасны.

Уральский региональный центр МЧС России успокоил 
наших соседей: «Действительно зафиксирован метеоритный 
дождь, падение осколков на землю не произошло, метеорит 
взорвался над Челябинской областью. Взрывной волной в не-
которых населённых пунктах Челябинской области выбиты 
стёкла».

И никому, ни профессионалам из МЧС, ни обывателям-
уральцам, невдомёк, что яркое явление сие обозначало только 
одно: минута в минуту с небесной вспышкой редакция «То-
больской правды» получила сертификат Роскосмоса.

Он свидетельствует о том, что в Международный каталог 
небесных тел внесено новое «имя». Отныне звезда с коорди-
натами 04Н24М40.63S+11А0010 13.3 девятой величины в со-
звездии Тельца называется «Тобольская правда».

Дмитрий КАРАСИЕР

го род с к и е  в е ст и

Архитектура ЭВМ
Преподаватели кафедры математики и информати-
ки филиала ТюмГНГУ в г. Тобольске совместно с 
МАУ «Молодёжный центр профориентации и тру-
доустройства» организовали конкурс профессио-
нального мастерства «Лучший по профессии».

Конкурс проходил среди студентов направления «Инфор-
матика и вычислительная техника» в Тобольском индустри-
альном институте. Всего было три этапа: творческий, интел-
лектуальный, практический. 

Участники представили свои знания в области информа-
ционных технологий и архитектуры современных ЭВМ. Луч-
ший результат показал студент 2 курса Рафаэль Камальтинов. 
Все студенты, занявшие призовые места, получили денежные 
премии.

Екатерина ВОЛЬНОВА
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Уважаемые работодатели, приём заявок на привлечение 
иностранных работников осуществляется 

с января 2013 года до 1 мая 2013 года.

Департамент труда и занятости населения Тюменской области 
как уполномоченный орган по организации и координации работы 
по определению потребности в привлечении иностранных работ-
ников приём заявок от работодателей, заказчиков работ (услуг), 
планирующих привлечение иностранных работников в 2014 году и 
заявлений на корректировку квоты 2013 года, будет осуществлять 
в срок с января 2013 года до 1 мая 2013 года.

Заявка (заявление) формируется и направляется в электрон-
ном виде через автоматизированный информационный комплекс 
(АИК) «Миграционные квоты», расположенный по адресу в сети 
Интернет www.migrakvota.gov.ru. В дальнейшем заявка (заявление), 
сформированная в данном комплексе, представляется до 1 мая 
2013 года на бумажном носителе в департамент труда и занятости 
населения Тюменской области (г. Тюмень, ул. Советская, 61, каб. 
301). Заявки, представленные позже срока, установленного поста-
новлением Правительства Российской Федерации от 22.12.2006 № 
783, департаментом приниматься не будут.

До принятия решения о приёме на работу иностранных граждан, 
работодатель должен предварительно провести поиск российских 
граждан, в том числе граждан из других регионов РФ, по имею-
щимся вакансиям, на которые планируется привлечение ИРС. 
Для этого необходимо обратиться в ГАУ ТО «Центр занятости на-
селения города Тобольска и Тобольского района». Работодатели 
обязаны ежемесячно предоставлять органам службы занятости 
информацию о наличии вакантных рабочих мест. (ст. 25 Закона РФ 
от 19.04.1991 г. № 1032-1 «О занятости населения в РФ»). Реко-
мендуем заключить с центром занятости ПЛАН МЕРОПРИЯТИЙ по 
замещению иностранной рабочей силы российскими гражданами.

Обращаем ваше внимание на то, что с 1 января 2013 года всту-
пило в силу Дополнительное соглашение № 3 к Региональному со-
глашению о минимальной заработной плате в Тюменской области, 
согласно которому размер минимальной заработной платы для 
работников внебюджетного сектора экономики Тюменской области 
составит 7000 (семь тысяч) рублей

Дополнительную информацию можно получить на сайте «Занятость 
населения Тюменской области» (www.trud.admtyumen.ru) в разделе 
«Трудовая миграция. Иностранная рабочая сила». В центре занято-
сти населения г. Тобольска и Тобольского района по адресу: 626150, 
Тюменская область, г. Тобольск, микр.10, д. 3 «б»/1, телефон (3456) 
24-20-13, e-mail: tob2@tmnczn.ru

Подшивка 
и продажа 
готовых 
кисов.
 22-39-45, 

8-922-489-50-47.

На период навигации 
требуются на работу:

 8-908-887-02-80

▶капитан    ▶штурман
▶рулевой   ▶моторист

ТРЕБУЮТСЯ 
→ повар 4 разряда

с опытом работы 

→ экспедитор-грузчик 
 Резюме по телефонам: 

(8-3456) 25-71-04; 25-27-44.

ПродАЁтсЯ 
1-комн. благоустроенная  

квартира, 1 этаж в 
2-этажном кирпичном доме  

по адресу: савинский затон, 
ул. калинина.

Площадь квартиры 30 кв. м. 
Цена 500 000 руб.

  8-919-923-82-23 

Приветствуются активные 
пенсионеры.

треБУетсЯ ПоМоЩНик 
по общим вопросам

 8-922-153-06-87

еженедельно по четвергам в период с 31.01.2013 по 
10.03.2013 с 14.00 до 15.00 тобольским отделом Управле-
ния Федеральной службы государственной регистрации 
кадастра и картографии по тюменской области прово-
дится прямая телефонная линия по теме «ПривАтиЗА-
ЦиЯ ЖиЛЫХ ПоМеЩеНиЙ» по телефону 22-46-39.

ИНТЕРЕСНАЯ, ПОЗНАВАТЕЛЬНАЯ 
РАБОТА В ОФИСЕ. 

ОБУЧЕНИЕ, замечательная КАРЬЕРА, 
достойный ДОХОД.

Телефон 8-922-042-75-17

Председатель федерации 
горнолыжного спорта 

Алексей Козлов отмечает 65-летие.

Родные и близкие желают ему любви, здо-
ровья и счастья. 

Редакционный коллектив присоединяется 
к поздравлениям. Алексей Кузьмич, крутых 
вам горок, хорошей скорости, свежего по-
путного ветра и удачи.

в ооо «Уватстрой» 
требуются 

квалифицированные 
машинисты колесного 

и гусеничного 
экскаваторов.

обращаться: 8 мкр., дом 31, 
кв. 57, тел. 27-81-05.

Утерянные водительские 
права на имя романа Муни-
ровича гумерова, считать 
недействительными.

Тобольский городской со-
вет ветеранов приносит ис-
кренние и глубокие соболез-
нования родным и близким 
в связи с уходом на 92 году 
жизни участника ВОВ 1941
1945 гг. 

ПЕЧЕРКИНА 
ГРИГОРИЯ 

МИХАЙЛОВИЧА. 
Память об этом замечатель-

ном человеке навсегда оста-
нется в наших сердцах.

 

Перепела, 
перепелиные яйца, 

клетки для перепелов.
 89048775676, 

225671.

Поздравляем с юбилеем 
Нину Владимировну Хасаншину! 

Желаем здоровья, семейного благополучия, 
всех благ.

55 – хороший срок, и нет нужды печалиться.
Пусть столько лет ещё пройдёт,
Не надо только стариться.
Храни тебя Бог незримо.

Мама, муж, сестра, сыновья, 
зятья, племянники.

Организатор торгов – Конкурсный управляющий ООО «СтройГа-
рант» (ИНН 7206028161; ОГРН:1047200146784; 626150, Тюменская 
обл, г. Тобольск, БСИ-2, квартал 1, № 4 ул, 1), Дело А70-221/2012 о 
несостоятельности (банкротстве) рассматривается в Арбитражном 
суде Тюменской области) Евдокимов Дмитрий Валерьевич (Тюмень, 
ул. Республики, 169 «а», кор. 1 этаж 5. ИНН 720300233495, СНИЛС 
108-521-009-17) – член НП «Сибирская межрегиональная само-
регулируемая организация арбитражных управляющих» (ОГРН 
1025402478980, ИНН 5406240676, 644122, г. Омск, ул. 5 Армии, 4, 
офис 1) – сообщает, что победителем повторных торгов 29.01.13 
года по лотам № 1,2,3 является ЗАО «Сибдорстрой» (Тобольск, 9 
микрорайон, д. 11, кор. 3, ИНН: 7223000920), с которым будут заклю-
чены договоры по цене предложения. Цена предложения: Лот № 1 
Котельная КБК-4 - 3027203,55 руб. с НДС; Лот № 2 Благоустройство 
территории- 917935,20 руб. с НДС; Лот № 3 Машина трелёвочная 
МЛ-107, 2002г/в, гос. № КК 45 6388,заводской № 012, - 2132437,50 
руб. с НДС.  Победитель является заинтересованным по отноше-
нию к должнику (по признаку «группы лиц», существовавшей до 
возбуждения дела о банкротстве) и не является заинтересованным 
по отношению к кредиторам, конкурсному управляющему. Кон-
курсный управляющий и НП «СМСОАУ» не участвуют в капитале 
победителя торгов.

Продаётся
А/м DAEWOO MATIZ, 2010 г.в., 

цвет белый, механическая короб-
ка передач, гидроусилитель ру-
ля, сигнализация с автозапуском, 
два комплекта резины.

телефон 8-922-079-31-23. 
* * *

А/м DAEWOO MATIZ, 2010 г.в., 
цвет белый, цена при осмотре.

телефон 8-922-481-60-20.
* * *

А / м  N I S S A N  P R I M E R A , 
2007 г.в., цвет серебристый, очень 
хорошее состояние, 1 хозяин, 
хэтчбек, 2 комплекта колёс, хоро-
шая комплектация, ручная КПП, 
цена – 440 тыс. руб., торг.

телефон 8-932-321-7-888. 

Недвижимость
Продаётся

 «МАЛОСЕМЕЙКА», 6 мкр., 5/5, 
д. 120 «ж», цена – 1600 тыс. руб.

телефон 8-912-391-38-62.
 * * *

КВАРТИРА 1-комн.  благ. 
(мебель, бытовая техника), 
30 кв. м, в отличном состоя-
нии, ул. Ремезова, 3, 4 этаж, 
цена – 1700 тыс. руб.

телефоны: 22-60-81, 8-922-
260-97-36. 

 * * *
КВАРТИРА 2-комн., 8 мкр., или 

сдам в аренду.
телефон 8-922-481-60-20.

 * * *
КВАРТИРА 2-комн., 8 мкр., 1 этаж.
телефон 8-922-079-31-23.

 * * *
КВАРТИРА 3-комн., 6 мкр., 

д. 17, 2/9 пан., 60,6 кв. м, кухня 
7,4, пласт. окна, тамбур на две 
квартиры, лоджия и балкон за-
стеклены, или меняю на 1-комн. 
квартиру в мкр. города, с допла-
той, капремонт дома.

телефон 8-912-398-28-13.
 * * *

КВАРТИРА 4-комн., тоболь-
ская серия, 4 мкр., 4 этаж, не 
угловая, 80 кв. м, цена 3500 тыс. 
руб.

телефоны: 8-919-942-27-18, 
8-919-942-05-06.

 * * *
ДОМ деревянный, 60 кв. м, без 

удобств, земля приватизирована, 
есть баня, стайка, район старой 
нефтебазы, цена 1500 тыс. руб., 
торг. 

телефон 8-922-486-25-58. 
* * *

ГАРАЖ, кооп. «Электрон», 10 
мкр. недорого.

телефоны: 26-50-20, 8-950-
483-90-73.

 * * *
ГАРАЖ в кооп. «Талисман», 7 

«а» мкр.
телефоны: 22-57-99, 8-919-

944-85-16.
 * * *

ГАРАЖ, 6х4, ГСК «Заря», смот-
ровая, овощная ямы, освещение, 
охрана, цена – 250 тыс. руб.

телефон 8-902-624-51-22.
* * *

ДАЧА, кооп. «Газовик», недо-
рого.

телефоны: 26-50-20, 8-950-
483-90-73.

 * * *
УЧАСТОК, 12 соток, с домом 

на фундаменте, в Савинском 
затоне, есть колодец для полива, 
овощная яма.

телефон 8-912-921-12-23. 
 * * *

ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, с. Уват.
телефоны: 8-922-48-200-48, 

33-33-81. 

МАЛОСЕМЕЙКУ, 14 кв. м, 6 
мкр., 1 этаж на 1-комн. квартиру 
+ доплата, или продам.

телефоны: 25-29-03, 8-922-
071-73-18. 

 * * *
КВАРТИРУ 3-комн. , тоболь-

ская серия, 8 мкр., на 1-комн. 
квартиру с большой кухней + 
доплата, или продам.

телефоны: 25-29-03, 8-922-
071-73-18

 * * *
КВАРТИРУ 4-комн., 58 кв. м, на 

две 1-комн. квартиры.
телефон 8-912-99-600-10. 

Меняю

Сниму
КВАРТИРУ 1- или 2-комнатную. 
телефон 8-919-940-97-77.

Сдаётся
КОМНАТА в 2-комн. квартире, 

проживание с хозяйкой.
телефон 25-68-82.

 * * *
КВАРТИРА 2-комн., меблирован-

ная, ул. Знаменского, организации.
телефон 8-919-927-83-87. 

* * *
КВАРТИРА 2-комн., меблиро-

ванная, 8 мкр., 1 этаж, на дли-
тельный срок.

телефон 8-922-481-60-20.
 * * *

КВАРТИРА 2-комн.в р-оне Веч-
ного огня, ул. Ленская, 3.

телефон 8-922-263-53-33. 
 * * *

КВАРТИРА  3-комн., кирпичный 
дом, на длительный срок.

телефоны: 22-61-64, 8-982-
920-01-13. 

Автомир

редакция газеты «тобольская правда» приносит свои из-
винения Нине владимировне за ошибку, допущенную в № 20 
за 14.02.13 г.


